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pRocEs vTRBAL DE LA sEnncE DU coNsErL
coMMUNAL DU 24 Ao$r zozz

P16sents M. Jean-Paul BASTIN, Bourgmestre ;
MM. Andr6 Hubert DENIS, Ersel KAYNAK, Mathieu BRONLEI, Simon DETHIER
et Mme Catherine SCHROEDER Echevins;
Mme Ginette FABRITIUS-CLOOS, Pr6sidente du CPAS, (voix consultative);
MM. And16 BLAISE, Jean-Marie BLAISE, Mme Josiane MELCHIOR-WARLAND,
MM, Philippe ROYAUX, Henri BERTRAND, Serge BIERENS, Pascal SERVAIS,
Claude BRUHL, Mmes Sonia BRUCK, Sonia LOUIS-EUBELEN, Jacques REMY-
PAQUAY Mmes Marie-Eve HOFFMANN, Coraline WARLAND,MM. Ren6
DOSQUEL Philippe LECAPITAINE, Mmes Nathalie PARMANTIER et Donatienne
SOLH EID, Conseillers communaux;
M, Bernard MEYS, Directeur g6n6ral.
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sEnncE PuBLreuE - 24 no0r zo2z

1. Procds-verbal de la s6ance publique du Conseil communal du
23 iuin 2022 - aDDrobation

Le Conseil communal approuve, par 22 voix pour et 1 abstention (le Conseiller communal
Serge BIERENS absent lors du Conseil du 23 juin 2022), le procds-verbal de la s6ance
publique du Conseil communal du 23 juin 2022.

2. Contrat rividre 2O23-2O25 - aporobation et d6sionation du
repr6sentant effectif de la Ville aux assembl6es q6n6rales et
aux conseils d'administration

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.
Le Conseiller communal Philippe ROYAUX signale que le contrat de Rividre Ambldve/Rour
est une asbl regroupant 16 communes, la Province de Lidge, diverses asbl tels P et N ,
Natagriwal, les P6cheurs r6unis , les d6partements du SPW , la D6fense , Idelux
,AIDE, Engie ... dont la finalit6 est la gestion des cours d'eaux sur les plans :

. Qualit6 des eaux Gestion des d6bits

. Pr6servation de la biodiversit6

. Patrimoine li6 i l'eau

. Information et sensibilisation des citoyens.
La ville de Malmedy est commune grosse contributrice d concurrence de t2o/o. Vielsalm et
Aywaille le sont i raison de 11olo,
Le budget de l'asbl est de 220.00 euros, avec une contribution de la RW de I'ordre de
121,000 euros,68,000 euros sont i charge des communes,le Province de Lidge
intervient pour 6000 euros et les aides APE pour 10.000,
La gestion est saine, avec un compte 202L e + 1400 euros , et un budget 2022 pr6sent6
avec un mali de 4450 euros et accept6 i par I'AG.
Le poste principal est la charge en personnel de 2,5 Equivalents TP. Et ld, nous sommes
p6nalis6s par le mode de calcul de la RW qui fait intervenir la longueur de rividres
couvertes et le nombre d'habitants.
La m6me RW, qui par son fonctionnaire d6l69u6, nous assure que le travail et les
r6alisations sont de grande qualit6,
Pour un lin6aire Ambl6ve/ Rour de 2.200 km, 1960 km ont 6t6 r6pertori6s avec 627 points
noirs 16pertori6s,
L'asbl fonctionne sur le mode de projets d'actions,
En2O2l, sur 1405 actions propos6es,620/o ont 6t6 r6alis6es dans I'ann6e, L5o/o sont en
cours de r6alisation. Mais 95 ont 6t6 impact6es par le covid.
Covid et intemp6ries ont bien 6videmment retard6s les actions et modifi6s les donn6es.

Plus sp6cifiquement pour la Ville de Malmedy :

C'est un subside de 7.800 euros inscrit au budget, index6 i) 8L32,49. Ce qui repr6sente
une participation de 0,58 euro/hab.
Ce sont 35 propositions d'action retenues pour la p6riode 2023-2025, portant sur
l'6gouttage, l'6puration, I'assainissement autonome et collectif, les d6p6ts sauvages, la
gestion des d6bits, les op6rations annuelles de propret6, d'6limination de la Berce du
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Caucase, de la Balsamine de I'H et cette ann6e de la renou6e asiatique.
Les actions sont r6alis6es par la commune ; certaines en association avec la Province ou
I'AIDE.
C'est I'occasion de rappeler que dans les PU octroy6s, les rev6tements perm6ables, les
zones v6g6talis6es, les citernes d'eau de pluie ou de r6tention sont syst6matiquement
impos6s,
Pour obtenir un bon taux de r6alisation de ces propositions, le CRA/R demande aux
communes de veiller i ce que chaque proposition d'action soit ad6quatement budg6t6e.

En fonction de quoi, le Conseiller communal Philippe ROYAUX propose d'adh6rer au
Contrat de Rividre 2023-2025

Considdrant I'inventaire des cours d'eau transmis par I'asbl Contrat rividre Ambldve-Rour et
la liste des nouvelles actions en d6coulant pour notre Commune pour 2O23-2025 en
annexe;
Consid6rant qu'en signant le Contrat de rividre, la commune s'engage i:
- en respecter les lignes directrices,
- r6aliser les actions dont elle est maitre d'oeuvre,
- d6signer un repr6sentant effectif et son suppl6ant (l'id6al 6tant d'avoir au moins un
mandataire et un administratif).
- autoriser les membres de I'asbl i circuler le long des cours d'eau de 36me cat6gorie, dont
la commune a la gestion.

D6cide, A I'unanimit6 des membres pr6sents :

1. de signer le Contrat RiviAre 2023-2025;
2. d6signe le Conseiller communal Philippe ROYAUX en tant que repr6sentant effectif aux
AG et CA du Contrat Rividre.

3. Etude, direction et surveillance des travaux relatifs d la
r6fection de la route d'Esp6rance i Boussire (PIC-PIMACII -
Approbation des conditions et du mode de oassation

L'6chevine Catherine SCHROEDER pr6sente le point.

Le Conseil Communal,

Vu le Code de la d6mocratie locale et de la d6centralisation et ses modifications ult6rieures,
notamment I'article LL222-3 $1 relatif aux comp6tences du Conseil communal et les
articles L3111-1 et suivants relatifs ir la tutelle ;
Vu la loi du 17 juin 2013 relative d la motivation, d I'information et aux voies de recours en
matiEre de march6s publics, de certains march6s de travaux, de fournitures et de services
et de concessions et ses modifications ult6rieures ;
Vu la loi du 17 juin 20L6 relative aux march6s publics, notamment l'article 42, $ 1, 1o a)
(la d6pense i approuver HTVA n'atteint pas le seuil de 140.000,00 €) ;
Vu I'arr6t6 royal du 14 janvier 2OL3 6tablissant les rdgles g6n6rales d'ex6cution des
march6s publics et ses modifications ult6rieures ;
Vu I'arr6t6 royal du 18 avril 2017 relatif i la passation des march6s publics dans les
secteurs classiques et ses modifications ult6rieures, notamment I'article 90, 10 ;

Consid6rant le cahier des charges No 2022-336 relatif au march6 "Etude, direction et
surveillance des travaux relatifs d la r6fection de la route d'Esp6rance i Boussire (PIC)"
6tabli par le Service Technique ;
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Consid6rant que le montant estim6 de ce march6 s'6ldve e 60.000,00 € hors TVA ou
72.600,00 €, 2Lo/o TVA comprise ;
Consid6rant qu'il est propos6 de passer le march6 par proc6dure n6goci6e sans publication
pr6alable ;

Consid6rant que le cr6dit permettant cette d6pense sera demand6 lors de la prochaine
modification budg6taire ;

Consid6rant I'avis de l6galit6 favorable conditionn6 rendu par le directeur financier en date
du 25 juillet 2022 ;

DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents,
lero D'approuver le cahier des charges No 2022-336 et le montant estim6 du march6
"Etude, direction et surveillance des travaux relatifs i la r6fection de la route d'Esp6rance i
Boussire (PIC)", 6tablis par le Service Technique. Les conditions sont fix6es comme pr6vu
au cahier des charges et par les rdgles g6n6rales d'ex6cution des march6s publics. Le
montant estim6 s'6ldve e 60.000,00 € hors TVA ou 72.600,OO €,Zto/o TVA comprise.
20 De passer le march6 par la proc6dure n6goci6e sans publication pr6alable.
3o De financer cette d6pense par le cr6dit qui sera inscrit au budget extraordinaire lors de
la prochaine modification budg6taire.

4. Introduction d'une demande de convention de faisabilit6 oour
le proiet 1.3 du PCDR sur base des fiches projets actualis6es -
Aoprobation

L'6chevin Simon DETHIER pr6sente le point.
La Conseilldre communale Sonia BRUCK demande si la partie quadrill6e dans le plan
correspond i un terrain de sport ?

L6chevin Simon DETHIER r6pond que c'est dessin6 comme un terrain de foot, mais la
volont6 est d'avoir un terrain multi-utilisation pour que celui-ci puisse 6tre utilis6 de
manidre conviviale.

Vu le Code de la D6mocratie locale et de la d6centralisation ;
Vu le D6cret du 11 avril20L4 relatif au D6veloppement rural ;
Vu lArr6t6 du Gouvernement wallon du 12 juin 2014 portant ex6cution du D6cret du 11
avril 2Ot4 relatif au D6veloppement rural ;
Vu la d6cision du Conseil communal du L4 juin 2OO7 d'initier une Op6ration de
d6veloppement rural ;
Vu la d6lib6ration du Conseil communal du 21 juin 2018 approuvant le projet de PCDR ;
Vu l'arr6t6 du Gouvernement wallon approuvant le PCDR en date du 11 avril 2019;
Consid6rant que la Commission locale de D6veloppement rural a choisi, en sa s6ance du 23
mai 2018 de s6lectionner la fiche-projet no l intitul6e << Entr6e de porte >> afin de solliciter
une convention-faisabilit6 ;
Consid6rant que la CLDR a confirm6, en sa s6ance du 23 mars 2O2L,
de s6lectionner les fiches-projets no L.2 et 1,3 intitul6s respectivement "Am6nager un
trongon de liaison au Ravel" et " Am6nager les abords de la salle de Bellevaux" afin de
solliciter une convention-faisabilit6 ;
Vu la d6cision du Colldge communal du 12105 /202L et la d6cision du Conseil communal du
27/05/2021 ayant d6cid6 d'introduire une demande de convention-faisabilit6 pour
les projets 1.2 et 1.3 du PCDR ("Am6nager un trongon de liaison au Ravel" et
" Am6nager les abords de la salle de Bellevaux")
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Demande de subside pour projet 1.3:
. 447 597,L5 euros TVAc pour les travaux et 6 Yo pour les 6tudes soit 26.855,83 euros
pour un total de 447 597,75 euros TVAC repris dans le document en annexe.
. Le montant maximal de subside selon la circulaire est de 60 o/o de 447 597,t5 euros
TVAc soit 268 558,29 euros.

Vu les conventions transmises par M. REUTER et qu'il y a lieu d'approuver par le Colldge et
le Conseil communal;

ofctoe, d I'unanimit6 des membres pr6sents,
. d'introduire une demande de convention-faisabilit6 pour le projet 1.3 du

PCDR (Am6nager les abords de la salle de Bellevaux)
. d'approuver la convention telle que reprise en annexe.

Demande de subside pour :

' pour des travaux d'un montant de 447 597,L5 euros TVAc et 6 o/o pour les 6tudes soit
26.855,83 euros pour un total de 474452,98 euros TVAC repris dans le document en
annexe.
. Le montant maximal de subside selon la circulaire est de 60 o/o de 447 597,t5 euros
TVAc soit 268 558,29 euros.

5. Patrimoine - PCDR - Am6nagement des abords de la salle de
Bellevaux - Bail emphvt6otique - Approbation

L'6chevin Simon DETHIER pr6sente le point.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE demande si la dur6e minimale d'un bail
emphyt6otique ne doit pas 6tre de 27 ans ?

L'6chevin Simon DETHIER r6pond que ce n'est plus le cas maintenant.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE demande quelle est la dur6e minimale du bail ?

Le Bourgmestre-Pr6sident lean-Paul BASTIN r6pond que la dur6e minimale est maintenant
de 15 ans.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE demande comment a 6t6 fix6 le montant du
canon du bail ?

L'6chevin Simon DETHIER r6pond que cela a 6t6 fix6 en fonction de la superficie des
parcelles.

Attendu le projet d'am6nagement sur les abords de la Salle de Bellevaux, prevu
dans le cadre de la fiche 1.3 du PCDR;
Consid6rant que ledit projet sera am6nag6 sur les parcelles cadastr6es 66me
Division, Section B, ho 4425 pie et 442 R, appartenant A la Fabrique d'Eglise;
Consid6rant que la Salle de Bellevaux sera toujours exploit6e par la I'ASBL Belva et
distingu6e par une parcelle cadastr6e.
Vu la possibilit6 d'obtention de subsides ir la condition sine qua non que la Ville
obtienne un droit r6el sur ces biens;
Vu la d6cision du Colldge communal prise en sa s6ance du 24 mars 2022;

DECIDE, d I'unanimit6 des membres pr6sents, d'ent6riner les termes de I'acte authentique
tel que repris en annexe;
que I'acte sera pass6 par I'Etude notariale CRESPIN & GODIN;
de d6signer le Bourgmestre et le Directeur g6n6ral pour repr6senter la Ville de Malmedy,
lors de la passation de I'acte;
de charger le Colldge communal des modalit6s d'ex6cution de la pr6sente d6cision,

a

a

a

a

o
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5. Patrimoine - Place Albert ler - R6gularisation - Aporobation
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.
Le Conseiller communal Jean-Marie BLAISE demande si I'estimation du prix a 6t6 faite par
le notaire ? Y avait-il une fourchette d'estimation ?

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN r6pond que la fourchette propos6e i la partie
venderesse allait de 200 a 300 € du m2. La partie venderesse a propos6 un montant de
230 € du m2, ce qui a 6t6 accept6 par le Colldge et qui est propos6 aujourd'hui au Conseil
communal.

Consid6rant que la parcelle cadastr6e ldre Div., Section C, ho 434D appartenait i Feu M.
Jean-Gabriel STEFFENS.
Vu la gestion de I'h6ritage par son frdre, M. Jean-Frangois STEFFENS;
Consid6rant que la parcelle no434 G sur laquelle a 6t6 implant6 I'ancien "Unic" appartient ir
la Ville de Malmedy;
Vu que ledit bdtiment a 6t6 6rig6 sur cette parcelle et en partie, A hauteur de 15 m2, sur la
propri6t6 de M. STEFFENS;
Attendu qu'il y a lieu de 169ulariser la situation;
Vu la d6cision prise par la Coll6ge communal en sa s6ance du 16 juin 2022;

DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents,
. de marquer son accord sur I'acquisition de la parcelle cadastr6e 16re Division,

Section C, no434 D;
. de fixer le prix du m2 i 230 euros portant i vente A 3.450 euros;
o QU€ I'acte sera pass6 par I'Etude notariale CRESPIN & GODIN;
. de d6signer le Bourgmestre et le Directeur g6n6ral pour repr6senter la Ville de

Malmedy, lors de la passation de I'acte;
. de charger le Colldge communal des modalit6s d'ex6cution de la pr6sente d6cision;
. de dispenser le Service de la S6curit6 Juridique de lAdministration de la

Documentation Patrimoniale de prendre inscription d'office pour autant que le
Directeur financier y marque son accord.

7. Patrimoine - Ch6des - Vente de deux emprises du Domaine
oublic et cession d'une rcelle nriv6e de la Ville
Approbation

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point,

Consid6rant que M. et Mme TACK sont propri6taires de la parcelle cadastr6e 36me Division,
Section A, ho 296 C;
Vu I'implantation de leur muret d'enceinte, construit en 1907 i hauteur de 28 m2 sur le
Domaine public, et 11 m2 sur la parcelle cadastr6e 3dme Division, Section A, f,o 2968;
propri6t6 priv6e de la Ville de Malmedy;
Consid6rant que le Domaine public n'est pas prescriptible;
Consid6rant que les int6ress6s revendiquent la prescription trentenaire pour la partie 6rig6e
sur la parcelle priv6e de la Ville;
Vu le plan dress6 en date du 25/LL/2OTL par le 96omdtre Paul COLSON;
Vu la pertinence de 169ulariser la situation;
Vu la d6cision du Colldge communal prise en sa s6ance du 13 janvier 2022;
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Consid6rant, d'autre part, que le permis d'urbanisme relatif, entre autres, A la construction
d'un carport a n6cessit6 I'acquisition par les int6ress6s d'une emprise suppl6mentaire du
Domaine public i hauteur de 4 mzi
Vu le plan dress6 en date du 2/5/2022 par le 96omdtre Paul COLSON;
Consid6rant qu'une modification du domaine public sans "modification de la voirie
communale" telle que d6finie i I'article 2, no3 du D6cret du 6 f6vrier 20L4, n'est pas
subordonn6e au respect de I'ensemble de la proc6dure et des formalit6s vis6es aux articles
7 e 3L dudit d6cret;

DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents,
. de d6classer les deux exc6dents de voirie tel que repris sur les plans, dat6s du

25/LL/2O2L et du 2/O5/2022, dress6s par le g6omdtre COLSON;
. de marquer son accord sur I'ali6nation de ces emprises d'une superficie totale de

32 mzi
. de marquer son accord sur Ia prescription trentenaire sur la parcelle,

cadastr6e 3dme Division, Section A, tro 2968, d'une superficie de 11 m2;
. de d6signer le Bourgmestre et le Directeur g6n6ral pour repr6senter la Ville de

Malmedy lors de la passation de I'acte;
. de charger le Colldge communal des modalit6s d'ex6cution de la pr6sente d6cision;
. d'ent6riner les termes de I'acte authentique tels que repris en annexe.

8. Patrimoine - Reorise Dar la Ville du troncon N 62 -
Approbation

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point.

Vu le plan no E/N62/8L2.R.01015 dress6 par Monsieur R. VALTIN, en date du 11 mai2O22,
d6terminant le trongon (2dme Div., Section E - N62-Bk : 35.340 d 35.725) appartenant
actuellement au SPW "Direction des Routes de Verviers";
Consid6rant que ce trongon de voirie a perdu sa destination d'6tre g6r6e comme une voirie
169ionale puisqu'elle n'est plus utilis6e que comme circulation locale vers le circuit par
certains riverains'
Vu la d6cision du tolldge communal prise en sa s6ance du 6 janvier 2022;
Attendu que ledit trongon tel que repris sur le plan susvant6 doit faire I'objet d'une arr6t6
minist6riel;

DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents, de marquer son accord sur la reprise du
trongon sis 2dme Div., Section E - N62-Bk : 35.340 e 35.725.

O- Dafrirnnina FI TA Bnrrcla de lrFct - Acnrrisifinn dtrrne
emorise suppl6mentaire - Approbation

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN pr6sente le point

Consid6rant qu'une emprise suppl6mentaire doit 6tre acquise dans le cadre de la premiAre
et deuxidme phase de la Boucle de I'Est;
Vu I'implantation dudit pyl6ne sur la parcelle cadastr6e 2dme Division, Section G, ho 353 A,
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pour une superficie de 225 m2; (pr6cadastr6e 353 B) tel que repr6sent6e sur le plan dress6
E L6/0a/2020 par le g6omdtre expert Bert VANSTEELANDT;
Vu la d6cision du Colldge communal en sa s6ance du 25 mai 2O22;
Vu l'estimation de Me GODIN;
Vu la valeur de la superficie, consid6r6e comme 6tant nulle, transmise le 31 mai 2022 par
le DNF;

DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents,
. le principe de la vente du bien immobilier plus amplement d6crit ci-dessus aux

mGmes conditions que celles 6voqu6es pour les ventes pr6c6dentes;
. de retenir la vente de g16 i g16 pour r6aliser I'op6ration immobilidre projet6e;
. de fixer le prix de cette emprise e 562,50 euros, soit 2r5O euros/m2;
o QU€ le Colldge communal ex6cutera les formalit6s relatives i I'enqu6te publique

requise en matidre d'ali6nation;
. de lancer la proc6dure de soustraction des biens du r6gime forestier;
r QU€ tous les frais engendr6s par la vente seront i charge de l'acqu6reur;
. de d6signer Monsieur le Bourgmestre et Monsieur le Directeur g6n6ral pour

repr6senter la Ville lors de tous les actes n6cessaires i la bonne r6alisation de
cette vente.

. d'ent6riner comme suit les termes de I'acte tels que repris en annexe.

1O. Budqet de la Fabrique d'Eqlise de Bellevaux - exercice 2O23
- aDDrobation

L'6chevin Simon DETHIER pr6sente le point.

Vu le d6cret imp6rial du 30/L2/1809 concernant les fabriques des 69lises ;
Vu la loi du O4/03/t870 sur le Temporel des Cultes en ses articles 1 et 2 ;
Vu le Code de la d6mocratie locale et de la d6centralisation et notamment les articles
13161-1 i 13162-3 ;
Vu la circulaire du Ministre Furlan du L2/L2/2OL4 relative ir la tutelle sur les actes des
6tablissements charg6s de la gestion du temporel des cultes reconnus ;
Attendu le budget pour I'exercice 2023 arr6t6 par le Conseil de fabrique d'69lise en s6ance
du 08/08/2022 ;
Attendu que le budget et ses pidces justificatives ont 6t6 transmis d I'administration
communale le 09/08/2022 ;
Attendu I'approbation dudit budget par le Chef dioc6sain dat6 du L2/O8/2022 ;
Attendu I'avis favorable du directeur financier, dat6 du L6/08/2O22 ;

DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents, :

art.1 : Est approuv6, le budget 2023 de la Fabrique d'Eglise de Bellevaux aux montants
suivants :

Le montant de I'intervention communale est de 9.782,81 €.
art.2 : La pr6sente d6cision sera notifi6e sous pli ordinaire au Conseil de la Fabrique
d'Eglise de Bellevaux, d I'autorit6 dioc6saine, ainsi qu'au Directeur financier.
art.3 : La pr6sente d6cision sera publi6e par voie d'affiche,

Recettes lD6penses lsolde
22.056,50 € lzz.oso,so c l0€
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11. Budqet de la Fabrique d'Eglise de Xhoffraix - exercice 2O23

-

- aDorobation
L'6chevin Simon DETHIER pr6sente le point,

Vu le d6cret imp6rial du 30/L2/ 1809 concernant les fabriques des 69lises ;
Vu la loi du 04/03/L870 sur le Temporel des Cultes en ses articles I et 2 ;
Vu le Code de la d6mocratie locale et de la d6centralisation et notamment les articles
13161-1 i 13162-3 ;
Vu la circulaire du Ministre Furlan du L2/L2/2OL4 relative ir la tutelle sur les actes des
6tablissements charg6s de la gestion du temporel des cultes reconnus ;
Attendu le budget pour I'exercice 2023 arr6t6 par le Conseil de fabrique d'69lise en s6ance
du 2O/O7/2O22 ;
Attendu que le budget et ses pidces justificatives ont 6t6 transmis i I'administration
communale le 26/07/2O22 ;
Attendu I'approbation sous r6serve de corrections dudit budget par le Chef dioc6sain dat6
du 29/O7/2022 ;
Attendu I'avis favorable moyennant rectifications du directeur financier, dat6 du
05/08/2022 ;

DECIDE,a l'unanimit6 des membres pr6sents, :

art.1 : Est approuv6, moyennant rectifications, le budget 2023 de la Fabrique d'Eglise de
Xhoffraix aux montants suivants :

Le montant de I'intervention communale est de 1,030,89 €.
Les postes suivants font I'objet de rectifications :

DEPENSES
D27 : 1.035 au lieu de 1,000 € ;
D43 : 77 au lieu de LL2 € ;
art..Z: La pr6sente d6cision sera notifi6e sous pli ordinaire au Conseil de la Fabrique
d'Eglise de Xhoffraix, i I'autorit6 dioc6saine, ainsi qu'au Directeur financier.
art.3 : La pr6sente d6cision sera publi6e par voie d'affiche,

12. Budget de la Fabrique d'Eglise de Malmedy - exercice 2O23
- aDDrobation

L'6chevin Simon DETHIER pr6sente le point.

Vu le d6cret imp6rial du 3O/L2/ 1809 concernant les fabriques des 6glises ;

Vu la loi du 04/03/L870 sur le Temporel des Cultes en ses afticles t et 2 ;

Vu le Code de la d6mocratie locale et de la d6centralisation et notamment les articles
13161-1 a 13162-3 ;
Vu la circulaire du Ministre Furlan du t2/L2/2Ot4 relative i la tutelle sur les actes des
6tablissements charg6s de la gestion du temporel des cultes reconnus ;
Attendu le budget pour I'exercice 2023 arr6t6 par le Conseil de fabrique d'6glise en s6ance
du 06/07/2022 ;
Attendu que le budget et ses piAces justificatives ont 6t6 transmis i I'administration
communale le 13/07/2O22 ;
Attendu I'approbation dudit budget par le Chef dioc6sain dat6 du 26/07/2022 ;

Attendu I'avis favorable du directeur financier, dat6 du 03/08/2022 ;

Recettes lD6penses lsolae
L9.524 € Itg.sz+ c loc
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DECIDE, i I'unanimit6 des membres pr6sents, :

art.1 : Est approuv6, le budget 2023 de la Fabrique d'Eglise de Malmedy aux montants
suivants :

Le montant de I'intervention communale est de 50.288,18 €.
art.Z : La pr6sente d6cision sera notifi6e sous pli ordinaire au Conseil de la Fabrique
d'Eglise de Malmedy, i I'autorit6 dioc6saine, ainsi qu'au Directeur financier.
art.3 : La pr6sente d6cision sera publi6e par voie d'affiche.

I ? Rrrdrraf da la Fahrirrrrc drFrrlicc da I innarrrrilla - avaraiea
2O23 - aporobation

L'6chevin Simon DETHIER pr6sente le point

Vu le d6cret imp6rial du 30/L2/1809 concernant les fabriques des 6glises ;
Vu la loi du 04/03/t870 sur le Temporel des Cultes en ses articles L et 2 ;
Vu le Code de la d6mocratie locale et de la d6centralisation et notamment les articles
13161-1 i 13162-3 ;
Vu la circulaire du Ministre Furlan du L2/L2/20L4 relative i la tutelle sur les actes des
6tablissements charg6s de la gestion du temporel des cultes reconnus ;
Attendu le budget pour l'exercice 2023 arr6t6 par le Conseil de fabrique d'69lise en s6ance
du 04/07/2022 ;
Attendu que le budget et ses pidces justificatives ont 6t6 transmis i I'administration
communale le 06/07/2022 ;
Attendu I'approbation dudit budget par le Chef dioc6sain dat6 du 08/O7/2022;
Attendu l'avis favorable du directeur financier, dat6 du 30/07/2022 ;

DECIDE, d l'unanimit6 des membres pr6sents, :

art.l : Est approuv6, le budget 2023 de la Fabrique d'Eglise de Ligneuville aux montants
suivants :

Le montant de I'intervention communale est de LL.2L4,61 €,
arL.2 : La pr6sente d6cision sera notifi6e sous pli ordinaire au Conseil de la Fabrique
d'Eglise de Ligneuville, d I'autorit6 dioc6saine, ainsi qu'au Directeur financier.
art.3 : La pr6sente d6cision sera publi6e par voie d'affiche.

14. Centrale d'achat "cybers6curit6" d'iMio - Affiliation
L'6chevin Simon DETHIER pr6sente le point,

Le Conseil communal ;
Vu le CDLD, notamment les articles LL222-7, paragraphe ler, et L3L22-2 ;
Vu la loi du 17 juin 20L6 relative aux march6s publics, notamment les articles 2, 47 et
L29 ;
Vu les articles 3 et 4 des statuts de la soci6t6 de l'intercommunale de mutualisation
informatique et organisationnelle (ci-aprds iMio) ;
Vu la d6cision du Gouvernement wallon du 16 d6cembre 2O2L d'octroyer un subside de 2,5
millions d'euros ir iMio aux fins :

. d'audit de s6curit6 des r6seaux et des sites des communes et des centres publics
d'action sociale demandeurs ;. d'acquisition d'6quipements visant ir prot6ger les services des communes et des

Recettes D6penses lsolde
15.059,50 € 15.059,50 € loc
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centres publics d'action sociale des cyberattaques ;
Consid6rant que la r6glementation des march6s publics permet ir un adjudicateur de
s'6riger en centrale d'achat pour prester des services d'activit6s d'achat centralis6es ;

Qu'elle dispense les adjudicateurs qui recourent i une centrale d'achat d'organiser eux-
m6mes une proc6dure de passation de march6 public ;

Que ce m6canisme permet 6galement notamment des 6conomies d'6chelle et une
professionnalisation des march6s publics d6coulant des accords-cadres pass6s par la
centrale d'achat ;
Consid6rant que IMIO est un pouvoir adjudicateur au sens de la loi du 17 juin 2016 et qu'il
s'est 6rig6 centrale d'achat par ses statuts ;

Qu'elle propose de r6aliser au profit de ses membres des activit6s d'achat centralis6es, en
fonction de I'objet et de I'ampleur de I'accord-cadre concern6 ;
Consid6rant que la pr6sente d6cision a pour objet d'adh6rer i la centrale d'achat, sans que
cette adh6sion n'engage A passer commande d la centrale d'achat une fois le march6
attribu6 ;

Apr6s en avoir d6lib6r6,
D6cide, d I'unanimit6 des membres pr6sents, :

. d'adh6rer i la centrale d'achat d'iMio suivant les modalit6s de fonctionnement
pr6cis6es sur https ://www.imio.be/cda/cybersecurite ;

. de charger le Colldge communal de l'ex6cution de la pr6sente d6lib6ration ;

. de transmettre la pr6sente d6cision A lAutorit6 de tutelle.

15. Rdqlement compl6mentaire de circulation routiEre -
d6limitation des aoolom6rations de Bellevaux et Recul6mont -
approbation

L'6chevine Catherine SCHROEDER pr6sente le point.

LE CONSEIL COMMUNAL,
Vu l'article 119 de la Nouvelle loi communale ;

Vu le d6cret du 19 d6cembre 2007 relatif ir la tutelle d'approbation de la R6gion wallonne
sur les r6glements compl6mentaires relatifs aux voies publiques et ir la circulation des
transports en commun dont les dispositions ont 6t6 abrog6es ; et remplac6es par le d6cret-
programme du 17 juillet 2018 portant des mesures diverses en matidre d'emploi, de
formation, d'6conomie, d'industrie, de recherche, d'innovation, de num6rique,
d'environnement, de transition 6cologique, d'am6nagement du territoire, de travaux
publics, de mobilit6 et de transports, d'6nergie, de climat, de politique a6roportuaire, de
tourisme, d'agriculture, de nature, de for6t, des pouvoirs locaux et de logement ;
Vu I'arr6t6 royal du 1er d6cembre 1975 portant rdglement g6n6ral sur la police de la
circulation routidre et de l'usage de la voie publique ;
Vu l'arr6t6 du Gouvernement wallon du 14 mars 2Ot9 portant ex6cution du d6cret du 19
d6cembre 2007 relatif ir la tutelle d'approbation de la R6gion wallonne sur les rdglements
compl6mentaires relatifs aux voies publiques et ir la circulation des transports en commun
et modifiant I'arr6t6 du Gouvernement wallon du 8 octobre 2009 relatif aux d6l6gations de
pouvoirs au Service public de Wallonie ;
Vu I'arr6t6 minist6riel du 11 octobre L976 fixant les dimensions minimales et les conditions
particulidres de placement de la signalisation routiEre et ses annexes ;
Vu la circulaire minist6rielle du 10 avril 2OL9 relative aux rdglements compl6mentaires de
circulation routidre et i la prise en charge de la signalisation ;
Consid6rant le sentiment d'ins6curit6 li6 aux vitesses excessives des v6hicules sur la route
du Ru des Bras (entre Recul6mont et Bellevaux), qu'il y a lieu de limiter les vitesses de ces
v6hicules et que cette limitation peut s'envisager par le rassemblement des agglom6rations
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de Bellevaux et de R6cul6mont en raison de l'6volution du bdti, de I'absence de trottoirs et
de la pr6sence d'une ligne de bus ;

Vu le Code de la D6mocratie Locale et de la D6centralisation ;
Consid6rant que la mesure s'applique i la voirie communale ;
Sur proposition du Colldge communal ;

ADOPTE, i I'unanimit6 des membres pr6sents, ;
Article 1 :

Les agglom6rations de Bellevaux et de Recul6mont d6finies dans le rdglement communal
du 24 mars L978 sont abrog6es.
Article 2 :

D6limitation de I'agglom6ration regroupant Bellevaux et Recul6mont :

1. A I'entr6e de Recul6mont, c6t6 Ligneuville : d hauteur de I'immeuble no 24;
2. A I'entr6e de Recu16mont, cdt6 gellevaux : i hauteur de I'immeuble no 6E ;
3. Route reliant Recu16mont i Lasnenville : i hauteur de I'immeuble no 44 ;
4. Rue Saint Aubin : d hauteur de I'immeuble no 70 ;
5. All6e des Tilleuls : A hauteur de I'immeuble no 28 ;
6, Route de la Venne : i hauteur de I'immeuble no 7 ;

7. Chemin des Ronces : i hauteur de I'immeuble no 23.
La mesure est mat6rialis6e par les signaux F1 et F3.
Article3:sanction:
Le pr6sent rdglement est sanctionn6 des peines port6es par I'article 29 de lArr6t6 royal du
16 mars 1968 portant coordination des lois relatives i la police de la circulation routidre.
Article 4 : tutelle d'aoorobation ;

Le pr6sent rdglement sera soumis i l'approbation du Ministre comp6tent,

16. Rdolements comol6mentaires de circulation routidre -
Placement de 5 r6tr6cissements doubles i Liqneuville,
Xhoffraix, Lonqfaye et Recul6mont - Approbation

L'6chevine Catherine SCHROEDER pr6sente le point.
Le Conseiller communal Pascal SERVAIS demande pourquoi la chicane est plac6e si prds du
virage dans la Rue du Haut Village ? Les gens qui viennent de la N68 ne roulent pas
doucement. La chicane devrait 6tre signal6e par un panneau.
l6chevine Catherine SCHROEDER r6pond que I'on peut signaler la chicane 100 m avant. Il
faut aussi tenir compte des entr6es de maisons pour placer les chicanes. Le but des
chicanes n'est pas que les automobilistes les accrochent, mais que la vitesse des voitures
diminue.
Le Conseiller communal And16 BLAISE signale qu'il y a 5 propositions d I'ordre du jour du
Conseil communal de ce soir, mais il y en a d'autres qui existent ailleurs et qui ne sont pas
reprises ici, notamment i Burnenville et i Bellevaux. Qu'en est-il de leur l69alit6 ?

L'6chevine Catherine SCHROEDER r6pond que les dispositifs de Burnenville et de Bellevaux
sont pass6s au Conseil communal de I'ann6e pass6e. Les autres sont en test et sont
autoris6s moyennant un arr6t6 de police provisoire.
La Conseilldre communale Josiane WARLAND souhaite qu'une chicane soit install6e Route
du Monument, i Baugnez, dans le sens de Baugnez vers H6domont.
L'6chevine Catherine SCHROEDER r6pond que cette rue est pr6vue dans les tests futurs.
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN signale que certaines chicanes disparaissent.

LE CONSEIL COMMUNAL,
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Vu I'article 119 de la Nouvelle loi communale ;
Vu le d6cret du 19 d6cembre 2007 relatif i la tutelle d'approbation de la R6gion wallonne
sur les rdglements compl6mentaires relatifs aux voies publiques et ir la circulation des
transports en commun dont les dispositions ont 6t6 abrog6es ; et remplac6es par le d6cret-
programme du 17 juillet 2018 portant des mesures diverses en matidre d'emploi, de
formation, d'6conomie, d'industrie, d€ recherche, d'innovation, de num6rique,
d'environnement, de transition 6cologique, d'am6nagement du territoire, de travaux
publics, de mobilit6 et de transports, d'6nergie, de climat, de politique a6roportuaire, de
tourisme, d'agriculture, de nature, de for6t, des pouvoirs locaux et de logement ;
Vu I'arr6t6 royal du 1er d6cembre L975 portant rdglement g6n6ral sur la police de la
circulation routidre et de I'usage de la voie publique ;
Vu l'arr6t6 du Gouvernement wallon du 14 mars 2OL9 portant ex6cution du d6cret du 19
d6cembre 2OO7 relatif ir la tutelle d'approbation de la R6gion wallonne sur les rdglements
compl6mentaires relatifs aux voies publiques et A la circulation des transports en commun
et modifiant I'arr6t6 du Gouvernement wallon du B octobre 2009 relatif aux d6l6gations de
pouvoirs au Service public de Wallonie ;
Vu l'arr6t6 minist6riel du 11 octobre L976 fixant les dimensions minimales et les conditions
particulidres de placement de la signalisation routidre et ses annexes ;
Vu la circulaire minist6rielle du 10 avril 20L9 relative aux rdglements compl6mentaires de
circulation routidre et ir la prise en charge de la signalisation ;
Consid6rant les vitesses excessives des v6hicules r6gulidrement constat6es sur les voiries
communales reprises i I'article 1 ci-dessous et qu'il y a lieu de pr6voir des am6nagements
en vue d'assurer la s6curit6 routidre ;
Vu le Code de la D6mocratie Locale et de la D6centralisation ;
Consid6rant que la mesure s'applique d la voirie communale ;
Sur proposition du Colldge communal ;

ADOPTE, A I'unanimit6 des membres pr6sents, ;
Article 1 : zones d'6vitement stri6es :
Des zones d'6vitement stri6es doubles en chicanes sont 6tablies aux endroits suivants :

1. A Ligneuville : chemin des Quartiers no 12 (la priorit6 est conf6r6e aux usagers qui
sortent de I'agglom6ration) ;

2. A Xhoffraix : rue du Haut Village no 11 (la priorit6 est conf6r6e aux usagers en
direction de la N68) ;

3. A Longfaye (entr6e en provenance de Xhoffraix) : route de Hargister no 10 (la
priorit6 est conf6r6e aux usagers sortant de I'agglom6ration) ;

4. A Longfaye (entr6e en provenance de Ovifat) : route du Bayehon no 33 (la priorit6
est conf6r6e aux usagers sortant de l'agglom6ration) ;

5. A Recul6mont : route du Ru des Bras no 52 (la priorit6 est conf6r6e aux usagers en
provenance de Bellevaux),

I a rnecr rre eqf rnaf6rialic6e
o poUr les zones d'6vitement stri6es : par des marques paralldles obliques de couleur

blanche pr6vues A I'article 77.4. de l'Arr6t6 royal du ler d6cembre 1975 portant
rdglement g6n6ral sur la police de la circulation routidre et de I'usage de la voie
publique.

o pour le r6gime de priorit6 de la circulation : par les signaux 819 pour les
conducteurs tenus de c6der le passage et 821 pour les conducteurs prioritaires
selon I'Arr6t6 royal du ler d6cembre 1975 portant rdglement 96n6ral sur la police
de la circulation routidre et de I'usage de la voie publique.

Article2:sanction:
Le pr6sent rdglement est sanctionn6 des peines port6es par I'article 29 de lArr6t6 royal du
16 mars 1968 portant coordination des lois relatives ir la police de la circulation routidre.
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Article 3 : tutelle d'approbation :

Le pr6sent rdglement sera soumis i l'approbation du Ministre comp6tent.

17. Correspondance et communications
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN donne connaissance des courriers envoy6s au
Conseil communal :

-) Un citoyen malm6dien a 6crit 8 courriers adress6s au Conseil communal.
-) Une citoyenne malm6dienne a 6crit un courrier relatif i un probldme de gite situ6 Rue
Fontaine Simon.
-) Le rapport 2O2t de I'asbl Options.

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN signale que ce w-e aura lieu de GP de F1.
L'6vdnement est sold-out pour les trois jours. On attend 360.000 personnes ce qui va
repr6senter un d6fi pour la mobilit6. Il y a 4.600 places de parking pr6vues au centre-ville
de Malmedy, avec des navettes de bus, Cette ann6e on connait des probldmes de
s6cheresse, mais on annonce du temps plus frais pour le w-e. Il signale qu'il y a un parking
pour environ 150 v6los aux Combes.

Le Conseiller communal Ren6 DOSQUET souhaite revenir sur le courrier envoy6
par citoyenne malm6dienne i propos d'un probldme de gTte situ6 Rue Fontaine Simon. Il
pense qu'il faut imposer une personne responsable du gite dans les 200 m de celui-ci,
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN r6pond que cette condition existe pour les
gites de plus de 14 personnes. Une personne de contact doit intervenir dans les 5 minutes
d'un appel signalant une nuisance. Pour les gites plus petits que 14 personnes, on peut
imposer cela si on rencontre des difficult6s. Les propri6taires de la maison en question i
Bernister seront convoqu6s prochainement. Le probldme est que, avant, les gites 6taient
g6r6s par des personnes locales, et maintenant les gites sont consid6r6s comme des
investissements par des personnes qui habitent assez loin de leur gite. Aujourd'hui, le
Colldge a des comp6tences en matidre de s6curit6 des gites, mas pas en terme
d'opportunit6. Le D6put6 wallon And16 FREDERIC a fait une interpellation d ce sujet au
Parlement wallon, et maintenant il y a un texte en pr6paration qui permettrait aux
communes d'avoir des comp6tences en matidre d'opportunit6 des gites si I'on constate qu'il
y a trop de gites dans certains villages. Mais lorsque les citoyens sont confront6s d des
nuisances dues aux gites, il ne faut pas h6siter ir appeler la Police.
Le Conseiller communal Ren6 DOSQUET pense que les gens ne t6l6phonent pas facilement
au 101 et il pense qu'une personne responsable du gite i proximit6 de celui-ci, serait plus
efficace.

La Conseilldre communale Sonia BRUCK demande pourquoi les gobelets r6utilisables de la
Ville n'ont pas 6t6 utilis6s lors du 21 juillet et lors du festival Vibration ? Elle trouve cela un
peu choquant de voir le sol jonch6 de gobelets, notamment ir Vibration. Elle comprend que
pour le 21 juillet c'6tait difficile i mettre en place car I'ap6ritif 6tait offert, mais pour
Vibration cela aurait 6t6 possible. Il y a trop de d6chets i recycler et cela aurait 6t6 une
bonne occasion d'utiliser nos gobelets.
L'6chevin Andr6 Hubert DENIS r6pond que dans la convention avec I'organisateur de
Vibration, il y avait un article pr6voyant que les gobelets utilis6s devaient faire partie des
plastics recyclables. Il y avait des pancartes qui indiquaient que les gobelets devaient 6tre
jet6s dans certaines poubelles. Pour le 21 juillet, l'6chevin n'a pratiquement pas vu de
gobelets par terre, et les gobelets utilis6s 6taient faits avec du mais.
Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN comprend la remarque de I'opposition, mais il
faut reconnaitre que ce festival s'est bien pass6 avec diff6rentes sortes de musiques pour
tous les publics.

Le Conseiller communal Henri BERTRAND signale que le nouveau systdme de giratoire mis
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en place i proximit6 de la Rue Cl6ment SCHEUREN pose probldme. Au matin, beaucoup de
personnes roulent vite dans la Rue Cl6ment SCHEUREN, et lorsque I'on vient de la Rue
Henri BRAGARD pour aller vers le centre de Malmedy, lorsque I'on e pr6sente avec un
v6hicule avec une remorque, on doit aller relativement loin pour ne pas toucher le nouveau
dispositif mis en place au carrefour. Peut-on rev6rifier que ce carrefour est bien dessin6 ?

L'6chevine Catherine SCHROEDER r6pond que le dessin de ce nouveau carrefour est aussi
pass6 au Conseil communal I'ann6e pass6e et a 6t6 approuv6. Ce carrefour a 6t6 r6alis6
pour que de petits camions puissent passer facilement. Le but de ce carrefour est aussi de
faire ralentir les automobilistes.
Le conseiller communal Henri BERTRAND demande que I'on aille sur place avec un v6hicule
et une remorque pour r6aliser la difficult6 du passage.
Le Conseiller communal Philippe ROYAUX pense qu'il faut aussi prendre le point de vue des
personnes qui ne sont pas automobilistes. Ces am6nagements ont aussi 6t6 faits pour avoir
la possibilit6 d'une voie cyclable.
L'6chevine Catherine SCHROEDER interrogera les ouvriers communaux qui passent tous les
jours par lA avec des camions et camionnettes pour avoir leur avis.

Le Conseiller communal Pascal SERVAIS signale que les riverains de la plaine des sports d
Xhoffraix se plaignent qu'il y a beaucoup de bruit en soir6e.
L'6chevin Simon DETHIER voulait en discuter lors du Coll6ge communal de ce jeudi. Il
propose d'installer un avis rappelant la rdgle en matidre de tapage nocturne.

Le Bourgmestre-Pr6sident Jean-Paul BASTIN signale que le prochain Conseil communal se
d6roulera le 22 septembre 2022.I1 ldve la s6ance d 22h10 et donne la possibilit6 aux
citoyens qui assistent au Conseil communal de poser des questions sur les points port6s ir

I'ordre du jour du pr6sent Conseil communal.


